

Join the race to

2030

Apoyando a los promotores en su lucha por derrotar a la meningitis

## La Gavi, la Alianza para la Vacunación

### Un resumen de la asociación y su papel en la derrota de la meningitis

La GAVI, la Alianza para la Vacunación es una asociación sanitaria mundial. Reúne a gobiernos, la Organización Mundial de la Salud (OMS), UNICEF, el Banco Mundial, la Fundación Bill y Melinda Gates, organismos técnicos y de investigación, la industria de las vacunas y la sociedad civil.

Su objetivo es ayudar a los gobiernos de los países con rentas bajas a reforzar sus sistemas sanitarios y mejorar el acceso a las vacunas que protegen contra 20 enfermedades infecciosas, incluida la meningitis.

#### ¿Cuál es la diferencia entre vacunación e inmunización?

**Por vacunación** se entiende el proceso de recibir una vacuna para protegerse de una enfermedad.

**La inmunización** es el proceso por el que una persona se hace resistente a una enfermedad infecciosa (normalmente mediante vacunación).



#### ¿Quién financia la Gavi?

Se espera que sean los países quienes financien las vacunas con la Gavi. A medida que crece la renta per cápita de un país, este financia un porcentaje cada vez mayor de sus vacunas. Hasta el 2023, 19 países han pasado a autofinanciar sus programas de inmunización.

Además de la financiación nacional, la Gavi recibe fondos de diversos gobiernos, organizaciones y particulares.

En 2024, la Gavi publicó su estrategia para 2026-2030 y la financiación necesaria para alcanzar sus objetivos. Descubre más sobre esta oportunidad de inversión y lo que significa para tratar la meningitis en esta guía rápida.



#### ¿Por qué se creó la Gavi?

La Gavi se remonta al 2000, cuando se creó con el objetivo de mejorar el acceso a vacunas capaces de cambiar la vida de las personas. La asociación anima a los fabricantes a reducir los precios de las vacunas para los países con rentas bajas a cambio de una demanda a largo plazo, de gran volumen y previsible.



#### ¿Cómo funciona la Gavi?

La Gavi no proporciona vacunas, sino que aprovecha el conocimiento experto de sus miembros:

- La OMS apoya a cada ministerio de Sanidad en la toma de decisiones sobre qué vacunas emplear y cuándo.
- La división de suministros de UNICEF se encarga de negociar la compra de vacunas a los fabricantes.
- El Banco Mundial brinda asesoría económica estratégica,

Gracias a la cual, los gobiernos locales asumen el mando. Las vacunas financiadas por la Gavi llegan a las comunidades que las necesitan a través de los sistemas sanitarios nacionales, con el apoyo de organizaciones de la sociedad civil.



#### ¿Dónde actúa la Gavi?

La GAVI apoya a los países con rentas bajas, que de otro modo podrían tener dificultades para permitirse vacunar a su población. Los países pueden optar a las ayudas si su renta nacional bruta es inferior a una cifra definida anualmente.

En 2024, 54 países cumplían los requisitos para recibir ayudas, incluidos los 26 países del cinturón africano de la meningitis. El cinturón de la meningitis es una zona del África subsahariana que experimenta la mayor carga de morbilidad mundial y corre un mayor riesgo de brotes de meningitis.

**La Gavi es responsable de vacunar a más de la mitad de los niños del mundo.**



## ¿Cómo ayuda la Gavi a vencer la meningitis?

Las campañas de vacunación contra el meningococo A, apoyadas por la Gavi, han llegado a millones de niños y adultos jóvenes en el cinturón africano de la meningitis. Antes de la introducción de la vacuna, el 80-85 % de las epidemias de meningitis de la región estaban causadas por meningitis meningocócica del tipo A. En 2021, tras las campañas de vacunación masiva, la incidencia se redujo en un 99 %.

La Men5CV es una nueva vacuna que protege contra la meningitis meningocócica de los tipos A, C, Y, W y X, con una sola dosis. Con el apoyo de la GAVI, la vacuna se puso en marcha en 2024 para hacer frente a un brote mortal que se produjo en Nigeria y ahora forma parte de las reservas mundiales.

El apoyo de la Gavi ha ayudado a los países a inmunizar a más de 215 millones de niños de 60 países con rentas bajas contra el neumococo, una de las principales causas de meningitis.

La cobertura de la vacuna pentavalente en los 57 países apoyados por la Gavi pasó del 0 % en 2000 al 81 % en 2022. La vacuna pentavalente protege de cinco patógenos importantes, incluido *Haemophilus influenzae* de tipo b (Hib). El Hib es una bacteria mortal que puede causar meningitis, neumonía y septicemia. A finales de 2022, más de 705 millones de niños habían sido inmunizados con tres dosis de la vacuna pentavalente financiada por la Gavi.

En 2021, la Gavi aprobó financiación para apoyar un programa de diagnóstico que incluye la meningitis meningocócica y tiene como objetivo mejorar la vigilancia de la enfermedad, la detección de brotes y la respuesta.

## Súmate al movimiento Race to 2030

¿Eres una organización de la sociedad civil o un activista que siente pasión por derrotar a la meningitis?

Infórmate y únete al movimiento Race to 2030.



#DefeatMeningitis  
[meningitis.org](http://meningitis.org)

  
**Meningitis**  
Research  
Foundation



Notas: Más información aquí. Este documento ha sido creado por la Meningitis Research Foundation y expone nuestro conocimiento actual sobre nuestro conocimiento actual de la GAVI y su papel en la lucha contra la meningitis. Esta guía está pensada para los miembros de la Confederación de organizaciones contra la meningitis (CoMO, por sus siglas en inglés) y otras organizaciones de la sociedad civil con el fin de apoyar a los activistas en su compromiso y defensa de la visión de la Hoja de ruta global de la OMS: Derrotar a la meningitis para 2030.

Publicación del original: octubre de 2024 © Meningitis Research Foundation, 2024. Actualización: febrero de 2025. Para obtener más información, escribe a [advocacy@meningitis.org](mailto:advocacy@meningitis.org). Esta obra está sujeta a una licencia CC BY-NC 4.0.